

FDP.Die Liberalen Generalsekretariat Neuengasse 20 Postfach CH-3001 Bern +41 (0)31 320 35 35

www.fdp.ch
info@fdp.ch
ffdp.dieliberalen
@FDP_Liberalen

Eidgenössisches Departement des Innern EDI

Per Mail an: tarife-grundlagen@bag.admin.ch

gever@bag.admin.ch

Bern, 20. Juni 2022 VL Änderung KVV / MD

Änderung der Verordnung vom 27. Juni 1995 über die Krankenversicherung (KVV)
(Datenweitergabe der Versicherer in der obligatorischen Krankenpflegeversicherung und zweiter Teil der Massnahmen zur Kostendämpfung des Pakets 1a)
Vernehmlassungsantwort der FDP.Die Liberalen

Sehr geehrte Damen und Herren

Für Ihre Einladung zur Vernehmlassung oben genannter Vorlage danken wir Ihnen. Gerne geben wir Ihnen im Folgenden von unserer Position Kenntnis.

FDP.Die Liberalen ist grundsätzlich einverstanden mit den vorgeschlagenen Anpassungen der KVV und der KVAV, welche zur Umsetzung der vom Parlament beschlossenen Massnahmen zur Kostendämpfung (Paket 1a) und der angenommenen parlamentarischen Initiative von Alt-Ständerat Eder vorgeschlagen werden. Nachfolgend nimmt die FDP zu den einzelnen Vorschlägen Stellung

Datenweitergabe

Versicherer und Leistungserbringen sind bereits heute verpflichtet, Daten zu liefern. Der Umfang soll nun ausgeweitet werden. In diesem Zusammenhang ist es der FDP ein Anliegen, dass bei der Ausweitung dieser Pflicht das once-only-Prinzip konsequent angewendet wird. Sei dies bei der vorgesehenen Datenweitergabe der Versicherer in der obligatorischen Krankenpflegeversicherung (OKP) oder bei Datenbekanntgabe im Tarifwesen für ambulante Behandlungen. Doppelspurigkeiten müssen ausgeschlossen werden. Weiter gilt es den Aufwand – sowohl jener der Verwaltung als auch jener der Datenlieferanten – auf ein Minimum zu reduzieren. Aus diesem Grund sollen nur jene Daten verlangt werden dürfen, die auch wirklich für die Umsetzung der Gesetze relevant sind. Die Praxis des Bundes soll nach einer ersten Phase nötigenfalls angepasst werden, falls sich herausstellt, dass gewisse Daten für die Umsetzung der KVG-Bestimmungen nicht nötig sind.

Experimentierartikel / Verständlichkeit von Daten

Die FDP begrüsst die Umsetzung des Experimentierartikels, welcher das Ziel verfolgt, innovative Ansätze im Gesundheitswesen zu testen. Ebenfalls begrüsst die FDP die Umsetzung der Bestimmungen, welche dazu beitragen sollen, dass die Rechnungen für die versicherten Personen nachvollziehbar sind. Bei der Umsetzung des Experimentierartikels ist es der FDP ein Anliegen, dass das Vorgehen zur Bewilligung von Pilotprojekten transparent kommuniziert wird. Ebenso soll innerhalb des Bewilligungsprozesses bereits während der Ideengewinnung – sprich bevor die Gesuchsteller ein detailliertes Konzept ausarbeiten – eine Vorevaluation (im Sinne eines pre-approvals) durch das BAG vorgesehen werden. Damit die Erkenntnisse aus den Pilotprojekten bestmöglich in die Weiterentwicklung des schweizerischen Gesundheitswesens einfliessen können, sollen gemeinsame Projektevaluation des Bundes mit den Akteuren des Gesundheitswesens vorgesehen werden.







Wir danken Ihnen für die Gelegenheit zur Stellungnahme und für die Berücksichtigung unserer Überlegungen.

Freundliche Grüsse

FDP.Die Liberalen

Der Präsident

Der Generalsekretär

Thierry Burkart Ständerat

Jon Fanzun